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☆世界政府の樹立を

☆ツケを子どもに回すな

☆生態系の尊重を
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１部 90円
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１年 3240円
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駅前コスモ認可保育園
小金井市東町４-４２-１-２０６

第二コスモ認可保育園
小金井市梶野町５-８-２０-Ｂ

荻窪コスモ認証保育園
杉並区荻窪５-６-５-1F

第四コスモ小規模認可保育園
小金井市梶野町５-８-２５-101

なかみなみコスモ認可保育園
中野区南台３ｰ６ｰ17-3F

第六コスモ認可保育園
小金井市梶野町５-３-２５-211

成田コスモ認可保育園
杉並区成田西３-８-１２

こだはなコスモ小規模認可保育園
小平市花小金井南町１-25-33-１F

武蔵境コスモ認可保育園
武蔵野市境１-20-５

詳 し く は 右 記 ま で
お問い合わせください

株 式 会 社 コ ス モ ズ
総務部 鈴木・中村 TEL042-383-3030

保育士（有資格者） 時給 1 , 18 5円～

パ ー ト 募 集

第十コスモ保育園
小金井市東町４ｰ10

みたいぐコスモ保育園
三鷹市井口１-９

ふちしらコスモ保育園
府中市白糸台３-４４

就 業 時 間 : ① 7 :1 5 ～ 1 1 :0 0

② 1 5 :0 0 ～ 2 0 :0 0

休 日 等 ： 土 日 祝 他

(勤務地により時間変更あり）

★遅番出来る方、大歓迎！★遅番・早番手当あり！ ★ボーナスあり！

★有給休暇制度あり！ ★交通費あり！ ★社会保険制度あり！

こだきしゅコスモ保育園
小平市花小金井南町１ｰ２５-３３-１Ｆ

原子力と生殖細胞の研究の制
限のみで、社会は救われるのか

編集委員 佐野 浩

僕が小学５年の時であったと思うが、

「腐らないナイロン」として、ナイロン

製の筆箱や釣り糸やロープが永遠に腐ら

ない便利なものとして宣伝されたのを記

憶している。しかも用途は他にも多種多

様とうたっていた。便利な豊かな未来が

くると予想を語っていた。

だが、当時から僕は皮肉屋だったのか

「便利かもしれないが、不便だ。何十年

も腐らなかったら家の中、田、畑、川に

ナイロンがあふれるではないか」と日記

に書いたように思う。

前号、９月15日号で「情報技術（ＩＴ）

の悪しき面を禁止する法を制定しよう」

と書いた。「思考することで他の生物を

支配しているが、思考した産物によって

危機にさらされている」とも書いた。

９月23日読売は「近視中学生95％」

「スマホ利用影響か」と報じている。ス

マホの便利さにのみ目がいき、その有害

性を研究しなかった結果ではないか。

同日、朝日は「気候変動サミット」を

とりあげ、「石炭火力発電所削減などが

議題」「欧州の熱波や昨年の西日本豪雨

なども温暖化の影響」と指摘した。ここ

にも石炭火力発電の便利さのみを追求し

た責任がある。

前日の９月22日、読売は「サイバー攻

撃 ＡＩ予想」「政府 新技術 研究開発へ」

と見出しをつけ、「政府は、サイバー攻

撃の予兆を人工知能（ＡＩ）で自動的に

検知し、攻撃を受けた時の影響度を評価

する新技術を研究開発する」と説明して

いる。人工知能（ＡＩ）のもたらす危険

性をここでも無視している。

前号で報じたように「原子力は平和利

用のみ」「遺伝子治療は、生殖細胞また

は胚以外」の研究を可としている。その

他のあらゆる技術の開発・研究は放置さ

れている現状だが、その現状でいいのか、

それこそ「研究」する必要がある。

詳
し
く
は

こ
ち
ら
ま
で

（コスモ教育センター）

Ｔ Ｅ Ｌ ( 代 ) ０ ４ ２ - ３ ８ ３ - ６ ４ ６ ４

Ｅメール easternjk@cosmo-kyoiku-center.jp

東 小 金 井 駅 南 口 す ぐ

学校の授業が

楽しくなる!!

小・中・高生

個人指導で弱点補強を!!東 進 塾

事 業 ・ 人 事 、指 導 力 、道 路

中 学生 １科 目 4 , 7 6 0 円よ り

（週１回、月計４回）

二 学 期 生 募 集 中 ！

完全個人指導あり

無 料体験授業 随時受付 中

小学生、高校生も受付中！
詳しくはお問合せ下さい

西 岡 市 政 を 識 者 が 総 括
西岡真一郎・小金井市長の任期があと３カ月を切った。その間、本紙では市長選に向け
てキャンペーンを展開する。まず今回は、この４年間の西岡市政を識者はどう評価して

いるのか。行財政を考える小金井市民の会のメンバーでもある有識者３人の見解を聞く。

尾木雄 おぎ・たけし。

元人事院 事務総長。

１．西岡市政がこの12

月をもって任期の終了を

迎える。本稿はこれまで

の西岡市政を振り返りつつ、改めて今後

の市政への期待を述べようとするもので

ある。

２．就任時に当面した課題は、庁舎お

よび福祉施設の建設問題であった。複雑

な市議会の姿勢と西岡市政の行政スタイ

ルにより迷走が見られたが、ともあれ竣

工時期が見込まれるに至っており、市政

展開の画期となることを期待したい。

同時に、本件迷走については、市政の

弱さを露呈している昨今の事務ミスの頻

発問題と併せ、真摯にその原因・プロセ

スの検証を求めたい。

３．４年前の選挙公約をみると、上記

施設問題のほか、事業見直し等による財

政健全化、戦略的経営等による市役所改

革、情報公開や対話促進による公民協働

の確立、子育て支援強化がその主な理念

と大綱であり、首肯し得るものであった。

４．他方、市政を巡る厳しい制約の下

で真に必要であったのは、公約の理念等

を実効化していくための具体的な指針・

指示であったが、顕著であったのは小金

井市政に染み着いているとも言える状況

対応・模様見的な行政の進め方であった。

５.今後、行財政の変革に挑んでいく

ためには、その基盤として、事業評価の

導入、人事評価の徹底が不可欠であり、

幹部登用方針の確立等による人材の育成、

信賞必罰の人事の実践が望まれる。

加藤 良重 かとう・

よししげ。自治体法務・

財務を学ぶ会、元小金井

市福祉保健部長。

西岡市政では特に行財

政改革の取り組みに注目してきた。1970

年代の全国的な財政危機に直面して以来、

小金井市も行財政改革に取り組み、現在、

2017年４月に策定された「行財政改革プ

ラン2020」に基づき改革が進められてき

ている。行財政改革は、税の使途にかか

わることであり大きな困難を伴うが、以

下の視点からの取り組みが不可欠である。

①行政（サービス）の減「量」だけでな

く、「質」の向上を図る。②現状の手直

しである事務「改善」と現状の抜本的な

変化をもたらす「改革」とを区別して、

改善だけに終わらせない。改革では既成

概念・固定観念にとらわれず、その壁を

のり越える。③数値目標は独自のものと

し、横並びや後追いから脱皮する。④進

行管理を徹底し、評価を厳正に行い、確

実に見直し、改革の先送りをしない。⑤

複数の所管課にまたがる項目については

横串を刺して組織横断的に取り組む。⑥

現場職員の知恵と工夫を積み上げて、市

長・管理職者が強いリーダーシップを発

揮し全庁あげて取り組む。⑦改革情報を

オープンにして、市民、議員、首長・職

員で情報共有する。

以上の視点からみると、この間の行財

政改革への取り組みは十分なものとは言

えない。特に、市長の強力なリーダーシッ

プ、管理職者の熱意・意気込み、全庁あ

げての取り組みの弱さを感じる。

久 山 純弘 くやま・す
みひろ。日本国連学会理
事等、元国連事務次長補。
西岡市長による市政に関

しては、長年の課題である

庁舎問題の解決に向けての

取り組みをはじめ、保育施設･高齢者福祉

の充実を目指す若干の取り組み、防災対

策を含む安心安全への取り組み、若干の

行財政改革等もあり、それなりに評価さ

れるべきであろう。

しかしながら、西岡市長の標榜している

未来指向型の市政方針に関しては、小金井

の一番貴重な宝である多様な生態系を伴っ

た緑豊かな自然環境の保全の面で自己矛盾

というか、極めて重大な欠陥がある。

すなわち、今や地球温暖化（その最大

要因は人間活動）に基づく気候変動（｢気

候緊急事態｣）の問題は、核兵器の問題と

ともに、地球上の人類が真剣に向き合う

べき最も緊急性の高い問題という認識が

世界的にも高まっており、その意味で我々

市民の間でも一度破壊すれば二度と元に

は戻らない小金井の自然環境保全の大切

さについて大きな意見の相違があるとは

考えられないにも拘わらず、そういった

環境の側面を十分に重視することなく、

しかも多くの住民の平和な暮らしを破壊

するかたちで、利便性の向上等を理由に

進められようとしている都市計画道路（3.

4.11, 3.4.１）問題について、西岡市長

が必ずしも明瞭ではない態度をとり続け

ていることには大きな欠陥があり、極め

て残念であると言わざるを得ない。

その理由は、もしも西岡市長が環境重視

の立場から、小池都知事が東京オリンピッ

クを念頭に公式に標榜している｢環境先進都

市東京｣構想に明確な支持を表明するならば、

それにより小金井を環境モデル地区に指定

させ、その結果、問題の道路建設を事実上

中止させるといういわば「win-win」解決を

もたらすことも可能と考えるからである。

小金井市内に専用寮がある日本郵政グルー
プ女子陸上部所属の鈴木亜
由子選手（写真右）が、15
日に行われたＭＧＣ（マラ
ソングランドチャンピオン
シップ）で２位に。2020東
京五輪女子マラソンへの出
場権を獲得した。本大会で
の活躍にも期待したい！

不適切な道路問題への対応事業評価導入、人事評価徹底を リーダーシップの弱さ影響

祝！鈴木選手 五輪出場権獲得


